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Tras la llegada del arriendo de scooters en el centro de Concepción 

Ciclistas piden respeto a la norma de 
convivencia vial de los otros ciclos 
Jaime Paz, 
representante de Más 
Cleta, indicó que sí se 
ha visto mayor uso 
de elementos de 
seguridad en usuarios 
de la bicicleta, y una 
mejor relación con los 
peatones. 

Por Leonardo Carrera Zambrano. 
cronicaíadiarioelsurc 

egún datos entregados des 
e de la Seremi de Vivienda y 

Urbanismo, en la Región 
del Biobío existen 122 kilóme 
tros de ciclovías —de los cuales 
80 se encuentran en el Gran 
Concepción además de otros 8 

de pista exclusiva en    
Lo anterior va de la mano con 

un aumento en el uso dela ciclo. 
vía no sólo para las bicicletas, si 
no que también para patinetas y. 
recientemente, los scooters eléc 
tricos. Prueba de ello esqueel pa: 
sado martes tuviera lugar una 
nueva cicletada dirigida por Más 
Cleta, que tuvo por objetivo in 
centivar el uso de la bicicleta y el 
cuidado y respeto de lasciclovías. 

Jaime Paz, representante de di 
cha organización comunitaria, 
comenta que esta actividad lleva 
realizándose los últimos 13 años 
durante los primeros martes de 
cada mes. “Lo que busca Más Cle- 
ta,si bienes potenciarel uso dela 
bicicleta como medio de trans 
porte en Concepción -que cum. 
ple todas las características- es 
tratar de fomentar que sea una 
ciudad másinclusiva para todos", 
afirma. 

CONVIVENCIA VIAL 
Jaime Paz afirma que existe una 

mayor conciencia, tanto entre 
peatones como ciclistas, con res: 
pectoalusoadecuadodelasciclo- 

  

Dentro de las ciclovías que están mejor evaluadas por ciclistas se encuentran las de avenida O'Higgins en Concepción. 

  

+ Seguridad 
Jaime Paz hizo una diferencia en- 
tre las ciclovías recreacionales y 
las de alto estándar. Las primeras 
pueden generar complicaciones 
con el peatón. 

  

Vecinos destacaron los trabajos 

Conservación de mirador 
San Martín en Talcahuano 
alcanza 45% de avance 

Terremoto del 2010 y 
paso del tiempo 
dejaron daños 
considerables en este 
espacio. 

La escalera que conecta el mi 
TadorSan Martín, en el remate de 
la calle del mismo nombre, con 
los pasajes Freire Alto y Bajo, en 
el cerro David Fuentes en Talca 
huano, fueobjeto de daños consi 
derablesluego el terremoto defe. 
brerode 2010 y desdeesa fechano 
se habíaefectuado ningún tipo de 
intervención. En la misma situa- 
ciónde deteriorose encontrabael 
mirador, desde donde se puede 
observar la bahía de San Vicente, 
aunque como consecuencia del 
paso del tiempo. 

Se espera que esta realidad 
pronto sea subsanada a través 
del trabajo de conservación que 
se realiza en el lugar y cuyo es 
tado de avance alcanza el 45%. 

— 
También se destacó el. rol 'de la empresa, que va adelantada. 

Lo anterior, enel marco del pro 
grama de Recuperación de Ba 
trios del Ministerio de Vivienda 
y Urbanismo. 

La seremi Claudia Toledo co 
mentó que lainiciativa“tiene va. 
riascondiciones que vana permi 
tirmejorarlo que existía. Además 
de generar un espacio seguro pa: 
ra que los vecinos y vecinas, po: 
drán disfrutar de la bonita vista 
que tenemos acá en el cerro Da 
vid Fuentes, en el mirador San 
Martín, pero también con ilumi 
nación para dar seguridad ante 
cualquier tipo de acción que alte 
rela tranquilidad”. 

La autoridad regional agregó 
que laobra “lleva másde un 40% 
de avance y ya estamos proyec 
tando cuándo estaría finalizada. 
Hay que considerar que está en 
pendiente y tiene sus dificultades. 
No obstante, la empresa ha ido 
trabajando muy bien, incluso, va 
mosadelantados en cuanto al de- 
sarrollo de la obra. Así que esta 
mos muy contentos de compartir 

vías y el uso de implementos de 
seguridad, exigidos por la ley de 
convivencia de modos. 

“En algún momento teníamos 
una cantidad grande de ciclistas 
queno utilizaba luces, cascoo ele- 
mentos reflectantes. Hoy en día 
me atrevo a decir que el 90% de 
los usuarios que participan con 
nosotros ocupan todos sus ele 
mentos de protección personal”, 
afirma. 

Sin embargo, el regreso a Con- 
cepción de arriendo de scooters 

    
conlos vecinos y vecinas”. 

LOS VECINOS 
Marcela Chávez, presidenta del 

Consejo de Desarrollo Vecinal del 
Cerro David Fuentes, destacó la 
importancia delos trabajos reali 
zados, no sólo por la “estructura 
grande” que implica el mirador, 
sino también porlareparación de 
la escalera afectada y lo que im- 
plicará para quienes no estén fa- 
miliarizados con el espacio. 

“Hay un acceso quele da mayor 
libertada la gente que vive un po- 
co más abajo, pasado el mirador, 
donde pueden subir libremente, 
acceder al centro de la comuna. 
La escalera tenía este desajuste, di- 
ficultad enel acceso. Muchas per: 
sonas son adultos mayores, en- 
tonces se exigía en cierta forma 
poder solucionarlo y arreglarlo 
(..) Igualmente, esta calle es cerra- 
da. Muchas veces algunos veci 
nos, o bien personas que vienen 
para acá, desconocen que es sola- 
mente hasta acá”, dijo. 

eléctricos dejó enevidenciaeles: 
caso cumplimento de la norma: 
tiva vigente, en donde Paz señala 
que sus usuarios rara vez llevan 
elementos de protección y come: 
ten acciones temerarias. 

“Del 100% de viajes que he pre- 
senciado de losscooters, ninguno 
jamás ha tenido casco, 
llama mucho la atención 
ra el representante, indicando 
además que "cuando hay unscoo 
ter que viene a25 kilómetros por 
hora, donde vienendos personas, 

    

En la comuna de Penco 

ninguna con casco o con reflec 
tante, y no los vezen la noche, es 
súper complicado”. 

Araíz de esto, el representante 
de Más Cleta hace un llamado a 
la empatía entre los ciclos que 
transitan porlasciclovías, y espe: 
cialmente a los usuarios de scoo- 
tersa que cumplan la normativa 
vial. “Nosotros hemos pensado 
que una ley que no se fiscaliza es 
una ley que no se cumple. Si no 
hay fiscalizadores que exijan el 
uso del casco, lo que es posible es 

122 
kilómetros de ciclovías 
existen en la Región del 

Biobío, de los cuales 80 se 
encuentran en el Gran 

Concepción. 

que haya un grupo de personas 
que decidan no utilizarlo”, indica. 

CICLOVÍAS DE ALTO 
ESTÁNDAR 

Conrespecto al uso delasciclo 
vías y la proyección de su uso a 
futuro, Jaime Paz indica que si 
bien se encuentran en gran esta 
do deavance las pistas exclusivas 
del par Collao-Novoa y el eje Co- 
lón, además de la construcción de 
otras nuevas como una en direc 
ción a caleta Lenga, estas se trata 
rían de caminos recreacionales y 
no dealto estándar. 

El representante explica que 
existe unaserie de parámetrosan: 
tela construcción de ciclovías de 
alto estándar porsobre lasrecrea- 
cionales, que consisten en quees 
tasdeben estarestablecidasala al 
tura de la calle y separadas de los 
vehículos motorizados mediante 
el uso de barreras u obstáculos. 

Ejemplos de este tipo de ciclo- 
vía, según expone, son las ubica 
dasenlascalles O'Higgins, Roose- 
velty Manuel Rodríguez;en com 
paración con ciclovías de uso re- 
creacional oque nocumplencon 
el estándar requerido, ya sea por 
estar emplazadas en la misma al 
tura del peatón o sin separación. 

Paz hace la diferencia no sólo 
en su emplazamiento, sino que 
también en su uso apropiado, ya 
que en una ciclovía recreacional 
“que se cruce un peatón, estando 
(enbicicleta) a 30 kilómetros por 
hora, el daño para el peatón y pa 
raelciclista vaasersúper grande. 
Ahíuno mantiene una velocidad 
mucho más calma”. 

“En cambio, en O'Higgins o en 
Manuel Rodríguez, que es una ci 
clovía que yo ocupo todos los dí- 
as, uno puede adquirir mayor ve- 
locidad porque no tienes esta ins- 
tancia en que el peatón se vaya a 
salir hacia la altura del auto, que 
es dondeestálaciclovía”, explica. 

Enla comuna 
de Penco se 
instalarán dos 
paraderos de 
este tipo. Se 
conservarán 
otros 69 

refugios. 

Inauguran primer paradero 
con información “en línea” 
de la Región del Biobío 

Hace algunos días se inaugu 
ró en Penco el primer paradero 
con información variable (PIV) 
de la Región del Biobío, un ele 
mento que representa un hito 
en la modernización del trans. 
porte público local, según las 
autoridades. 

Esta mueva infraestructura, 
complementaria a la aplicación 
Red Regional, permitirá a los 
usuarios accederen tiempo real 
a información sobre recorridos, 
tiempos de llegada delos buses y 
otras funcionalidades clave para 
mejorar la experiencia de viaje. 
El sistema cuenta con audio pa- 
ra personas con discapacidad vi- 
sual e iluminación de bajo con 
sumo, alineado con objetivosde 
seguridad y sostenibilidad. 

El proyecto forma parte de la 
iniciativa del Ministerio de 
“Transportes y Telecomunicacio- 

  

nes para la Conservación de In- 
fraestructura y Servicios Come 
plementarios de Apoyo al Trans- 
porte Público en la Región del 
Biobío, con una inversión total 
de $988 millones, de los cuales 
$245 millones fueron destina- 
dos aPenco. 

En la comuna se instalarán 
dos PIV, además de la conserva- 
ción de 69 refugios, implemen- 
tación de señalética en parade- 
ros y mejoras en luminarias. 

UNIVERSALIDAD 
El alcalde Rodrigo Vera valoró 

la implementación de este nue- 
vosistema. “Agradecer al seremi 
de Transportes por serla prime- 
ra comuna de la Región que tie- 
neeste panel de control de infor 
mación que les permite a los ve- 
cinos, mediante un botón o mi- 
rar la pantalla, saber la locomo- 

ción que viene y sobre todoel re 
corrido y los tiempos para tener 
una oportuna respuesta y espe. 
rar enfrentarlos requerimientos. 

Por su parte, el seremi de 
Transportes Patricio Fierro des 
tacó que esta tecnología repre 
senta un avance en accesibili: 
dad y digitalización del trans: 
porte público: “Estamos entre 
gando a la comunidad de Penco 
éste panel de información va: 
riable que sabemos que va a ser 
de una tremenda ayuda para 
que las personas se informen 
respecto de la correcta frecuen- 
ciadel transporte público. Es un 
sistema universal porque tiene 
un sistema para personas que 
tienen discapacidad visual y 
discapacidad auditiva. Por lo 
tanto, la universalidad poco a 
poco empieza también a llegar 
al transporte público”.
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